
 

 

獨一真神 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

「拜神」是人的本性與本能，因為世上的人多數都想會要找神、拜神、求神，

為什麼？因為人帶著肉體，生活在世上真的有許多軟弱和缺欠；在人有很多的

不能，希望能得到更多的好處，能夠做更多的事情，完成更多的工作；但是常

因肉體的軟弱，人會生病、會憂愁、會害怕，有很多事情會讓我們生活得很不

愉快，而且很痛苦，在這種情況之下，誰能幫助我們呢？ 

 

人終於想到：有一位比人更堅強、更有能力的那位，就是神。中國古代有句

說：「窮極呼天、痛極呼娘」。這是從他們的經驗得來的。這表示人有一種本

能，知道在遇到困難，人沒有辦法解決的時候，你要找誰？就是要「找天」：

在人最痛的時候，就是要找媽媽。所以，在人走到盡頭的時候，要怎麼辧？ 

只能抬頭望天、呼天說：「天啊！」古語有云：「天無絕人之路。」意思是

說：這個天會聽從我們的呼求，在我們走到絕路的時候，你呼天，祂會給你開

路。這是從經驗來的，真的天上有一位神。 

 

所以古代人都是敬天、畏天、拜天、賜天、呼天，祂真的聽了那些古代人的祈

求，那一位神，就是我們要尋求的。後來慢慢的，人遠離了這一位神，不認識

祂是誰？因為天那麼高，神在哪裡呢？不認識祂。於是有些聰明的人，就創造

看得見的神，讓大家來拜拜。這一位就是神，所以後人就跟著拜，所以在世上

拜神的人是絕大的多數；但拜神又分成二種，一種是真的認識有一位真神，而

去敬拜、祈求祂的幫助，並且向祂求福；另一種是不認識神而跟著拜，這樣的

人是佔多數的。以前的我，也是拿著香跟著拜，只要聽人家說這位是神，我就

跟著拜，凡是神我就拜，因為拜神是我們人當盡的本分。 

 

聖經傳道書的作者，他很聰明，他用神給他的智慧，觀察人在日光之下，所做

的一切，人度過了一生到底有什麼好處？他什麼都看過了，什麼都想過了，他

想：「到底人在世上該做什麼？」祂觀察了許許多多、各式各樣的事，結果他

肯定人到最後是：生不帶來，死不帶去，人的一生就是虛空、捕風。人活的時

候抓得很緊，死的時候就都放了，這樣有什麼意思？後來他發現：什麼道理都

聽過了、都明白了，總歸一句話，結論就是：敬畏真神，謹守祂的誡命，這是

人所當盡的本分。人若認識這一位獨一真神，來敬拜祂，而且遵照祂的命令，

愛人如己，這樣的人就是有福的，是真正不虛空的人生。人生的路程到最後，

真的會得到這位神賜給我們一切的好處、福氣。 

饗宴：信仰 



 

 

因此今天我要向大家介紹，根據聖經讓我們來認識，到底哪一位神才是真神，

值得我們尋求敬拜祂？得到祂所要賜給世人的福氣、好處，包括今生的，還有

永遠的、來生的。 

 

雖有稱為神的，或在天，或在地，就如那許多的神，許多的主。(林前八 5)� �

 

「或在天，或在地」這節告訴我們：世界上有很多稱為神的，天上、地下都

有。 就像世人拜天公、拜月亮等，有很多人拜那些在天上的；在地上的就更多

了，有石頭公、大樹公，還有動物、植物，英雄、古人等，都有人拜。所以有

「許多的神，許多的主」。 

 

全世界許多的人，大部分的人都是拜多神的；拜這位獨一真神的，只有以色列

民，為什麼他們會拜獨一真神？因為他們的祖先亞伯拉罕，蒙這位神的揀選，

讓他認識這一位真神，神向他顯現，告訴他：「你要聽我的話，我就賜福氣給

你，將來你的子孫，我要叫萬民因為認識這位真神而得到福氣。」所以以色列

民就是這位亞伯拉罕的子孫，他們子子孫孫都敬拜這位獨一真神，此外，阿拉

伯的回教徒也是敬拜這位獨一真神，他們稱祂「阿拉」。其他的萬族就是拜很

多的主、很多的神，那到底有沒有那麼多的主、那麼多神呢？ 

 

然而我們只有一位神，就是父，萬物都本於祂，我們也歸於祂。(林前八 6 上)�

 

雖然有很多人拜很多的神、很多的主，可是我們「只有一位神」，這一位神是

誰？就是我們「世人的父」。聖經上說：我們每一個人都有生身的父母，我們

的肉體是父母給我們生下來的，我們只有一個肉身的父親，不可能有兩個。 

那我們的靈魂是誰生的？聖經上說：萬靈的父。所有人的靈魂是從哪裡來的？ 

就是從這位天上的父來的，就是這位獨一的真神，祂就是我們天上的父親。 

很可惜的，從亞當犯罪離開神之後，以後世世代代的，人就不認識神了，可是

卻知道有神。就好像一個小孩子生下來就沒有看到父親，就好像遺腹子一樣，

他生下來父親已經死了，不知道父親長什麼樣子，雖然沒有看過，但是他知道

他有父親啊！ 

 

人就是這樣，因為人是由這一位父親生我們出來的，所以我們的靈、我們的心

裡會窮極呼天。那時候本能就跑出來了，我們這位神就是天上的父親，你一呼

天，祂聽你的呼求、聽你的話，就給你開路，那是真的！所以這位神就是我們

的父親，為什麼說祂是我們的父親呢？因為我們的「靈」是祂生的。 



 

 

在創世記裡清楚地記載，人是怎麼來的？是神用塵土造我們的身體，然後將祂

的靈，從鼻孔吹進去賜給我們，進到人的肉體裡面，人就成為一個有靈的活

人，名叫亞當。「亞當」的意思，就是：「有靈的活人，活的人」。所以一個

活的人，就是有靈魂的人；當靈魂離開人身體的時候，就只剩下屍體，所以屍

體就歸於塵土。這就是聖經告訴我們的。 

 

今天我們認識這一位萬靈的父，就是我們的父親，就只有這一位神，祂是我們

的父親，那祂在哪裡呢？我們到哪裡去找祂？這個很重要。如果找不到祂，那

你就不認識祂，你不認識祂的話，那就沒有父親了。沒有父親的兒女，叫什

麼？叫孤兒。所以還不認識天上獨一真神的兒女，都是孤兒，生活在這世上你

真的找不到依靠，遇到困難、痛苦的時候，絕望的時候，要找誰呢？只能自己

承擔，那是很可憐的，就好像孤兒一樣。 

 

如果我們能回到這位獨一真神父親的面前來，那我們就不再是孤兒了，那是有

福氣，而且非常幸福、快樂的兒女。神愛世人，要我們回到祂的面前，要讓我

們回到天父的面前來，那是多麼美好。回到天父的面前來，就好像是浪子回到

了父親的家一樣，在我父親的家裡什麼都有，那我為什麼要在外面流浪受苦

呢？所以，我要回去，我要回到父親的家。主耶穌告訴我們的這個浪子比喻，

意思是說：我們以前就像浪子一樣，離開了天父在這世上流浪，就像孤兒一

樣；但天父愛我們，藉著耶穌基督降生來到世上來尋找我們，把我們找回來，

回到天父的面前。 

 

今天我們有這個機會，來認識這位獨一的真神，回到天父的面前來享受祂的恩

典與福氣，就所以要認識這一位「獨一真神」。這一位天父真神，就是天地的

主，因為萬物都本於祂、萬物都是祂創造的。 

祂在創造天地萬物之後，才創造了人類。 

 

送保羅的人帶他到了雅典，既領了保羅的命，叫西拉和提摩太速速到他這裡

來，就回去了。保羅在雅典等候他們的時候，看見滿城都是偶像，就心裡著

急。(徒十七 15-16)�

 

保羅向雅典人來介紹這位獨一真神，因為他在雅典看到了許多廟宇。雅典人拜

很多神，滿城都是偶像，偶像就昰人手雕刻出來的神像，代表雅典是個熱心拜

神的城市，所以保羅心裡著急，才要向他們佈道。 

 



 

 

保羅站在亞略巴古當中，說：「眾位雅典人哪！我看你們凡事很敬畏鬼神。」�

(徒十七 22)�

 

世俗的人還不認識這位獨一真神，所以世俗的人他們就是這樣，很敬畏鬼神，

因為他們還未認識獨一真神，所以廟宇到處都有。 

 

我遊行的時候，觀看你們所敬拜的，遇見一座壇，上面寫著「未識之神」。你

們所不認識而敬拜的，我現在告訴你們。(徒十七 23)�

 

雅典人拜神拜到這種程度，天上、地下有這麼多的神，他們都很熱心的去拜，

這跟台灣的社會差不多，甚至比我們還厲害。所以保羅說：你們凡事都要拜

神、問神。因為他們很敬畏鬼神但是、想想他們所知道的神有這麼多，他們都

去拜了，那是不是還有他們不認識的神，沒有拜到呢？所以他們就另立了一個

壇，敬拜那位他們不認識的神，因為不知祂的名字，所以寫「未識之神」。 

因為其他的神都是看得見的，所以他們都去拜了，而且建造了廟宇。可是這位

不認識的神，不知道祂的名字，所以弄一個壇在這裡拜祂，那就可能不會遺漏

了。看！雅典人敬畏神、拜神到這種程度，但還是怕會有遺漏掉的、對於不認

識的神，他們也在這裡拜祂。 

 

保羅看到之後，就跟他們介紹：現在你們拜的這位不認識的神，保羅說：創造

宇宙和其中萬物的神，既是天地的主，就不住人手所造的殿，也不用人手服

事，好像缺少什麼；自己倒將生命、氣息、萬物，賜給萬人。(徒十七 24-25)�

�

在希伯來書中說：房屋都必須要有人建造，那建造萬物的就是神，因為神建造

萬物，創造出宇宙萬物，想想這麼奇妙偉大的宇宙萬物，怎麼會自己跑出來

呢？這麼簡單的道理，小孩子都知道，可是科學家卻搞不清楚這個道理。房屋

是怎麼來的？一定是有人建造的。天地是怎麼來的？一定是天地的主建造的，

天地的主就是神。這道理很簡單，不用特別去研究花很多腦筋去想，因為很簡

單就可以了解了。所以保羅跟他們介紹：這位創造宇宙萬物的神，就是天地的

主。你們拜那麼多神、那麼多主，因此廟宇滿街都是，可是這位創造天地萬物

的主，你們不認識，祂不需要人造廟宇來給祂住，所以祂不會住在你手所造的

廟宇裡面，這不是很簡單嗎？所以今天我們要找獨一真神，要到哪裡去找？ 

當然不會去廟裡找了，這是很簡單的道理。 

 



 

 

以前的我也在廟裡找神，我非常虔誠、認真的拜神；但是我有沒有得到拜神的

好處？如果有的話，今天我就不會站在這裡了。為什麼呢？因為他不是真神，

只是被人家稱為神而已。「被稱為神」的和「真神」那是兩回事，所以廟裡那

些被稱為「神明」的，我小時候，因為不好養，所以就會被抱去廟裡拜神，給

神明做義子，這樣就會平安了。所以從那天開始，我身上就掛了某某神兒子的

牌子，掛到什麼時候呢？到我十七歲的時候才去還願，把牌子拿掉。那是在還

不認識我們天上的父親之前的事情。 

 

那這位創造宇宙萬物，獨一真神的特色是什麼呢？祂不住在人手所造的殿裡，

因為祂不需要。祂也不用人手來服事，好像缺少了什麼？這位真神不用我們給

祂吃、穿、住，去服事祂，也不用讓人家幫祂抬轎子遊行。以前的我們認為這

很合理；但是在我們認識獨一真神之後，我們知道那是不需要的，祂是創造天

地萬象的神，祂無所不能，所以不需要人手來服事。就好像一個嬰孩，他需要

去服事父母嗎？不需要。反而是父母來服事他。所以這位真神，是我們的父

親，不需要我們蓋房子給祂住，因為祂不缺少什麼！我們也不需要給祂什麼？ 

 

以前的拜神方式，就是要拿祭物去拜，現在都不需要了，天上的父親都不需

要。在我認識這位天上的父之後，這些全都省掉了。因為主耶穌告訴我們：真

神不是偶像，真神是個「靈」。「靈」是不需要住在房子裡的，也不像人要吃

這個、要吃那個，全都不需要。所以我們拜祂的時候，要用「心靈」和「誠

實」來拜祂。古代人拜天，就是用這樣的態度，拜神用誠心。所以有句話說：

你拜神，會不會應驗呢？你呼求，祂會不會賜給你呢？「心誠則靈」這句話很

有意思。真的！古代的人用誠心呼天，天就聽他的祈求，真的很靈驗，所以才

有「天無絕人之路」這句話。 

 

今天聖經告訴我們的更具體，因為這位真神向我們顯現，而且祂住在我們中

間，所以我們跟祂的關係非常密切。聖經說：祂不用我們來服事祂，反而「自

己倒將生命、氣息、萬物，賜給萬人」。這位「獨一真神」就是「生命的源

頭」，神就是生命的源頭，我們的生命都是從祂來的。從我們的家譜，也就是

我們祖宗的祖宗一直往上溯源，上到最源頭的地方，那就是神。所以耶穌基督

降生之後，用他的家譜來向我們證明，我們的祖宗是誰？我們的生命是從哪裡

來的？在路加福音第三章，考察說人的祖宗是誰？從耶穌基督一代一代往上

找，一直到亞當，那「亞當」是誰？他是「神的兒子」，他是從神來的，這位

神就是我們人的源頭。所以這裡告訴我們：生命是從神來的。 

 



 

 

有了生命之後，就要呼吸，所以神就造空氣，讓我們呼吸，人才能活著；因為

人活著要吃東西，神就讓地上能生長五穀菜蔬，海裡也很很多的魚蝦等活物來

養活我們。所以古人形容人是天生地養，因為我的孩子真的是天生的，因為是

神的兒子，等生老二的時候，說這兒子是天來的孩子，第三個兒子就是天賜，

因為他也是神的兒子。今天我們認識了獨一真神，我們就是神的兒子，你看！

我們回到神的面前來有多好！這位神跟我們關係密切。 

 

祂從一本（有古卷作血脈）造出萬族的人，住在全地上，並且預先定準他們的

年限和所住的疆界，(徒十七 26)�

 

我們、萬族的人都是祂造的，讓我們住在全地上，所以地上的萬物要養活我

們。「預先定準他們的年限」：有句話說：還未註定「生」，就已經先註定

「死」了，所以人才會去拜註生娘娘。現在聖經也是這麼說：人還沒有生下

來，就已經定好年限，這是已經決定好了，不是人可以選擇的。「和所住的疆

界」：人生下來要住哪裡？也不是我們能自己決定的。你要生在這個家庭、這

個鄉村裡，有些人是一輩子在這個鄉村生活，有些人是過幾年就搬走了，這些

都不是我們自己選擇的。或者是到外地、外國住了幾年之後還要再回來落葉歸

根，這些都是我們事先不曉得的，而是神早就為我們定好的，由此看出這位神

跟我們的關係多麼密切。為什麼神要這樣定？為什麼神要造我們，讓我們在這

個世上生活？ 

 

要叫他們尋求神，或者可以揣摩而得，其實祂離我們各人不遠。(徒十七 27)�

 

「要叫他們尋求神」：神的目的是什麼？目的是要他們尋求神、天上的主、天

上的父親。「或者可以揣摩而得」：如果我們用誠實、實在的心來尋找，主耶

穌曾說：「尋找的，就尋見」，今天有很多人就是這樣找到的。要不然神又看

不見，我們要怎麼去找祂？可是神會知道你在找祂，所以祂會來找你。「其實

祂離我們各人不遠」：其實神離我們不遠，祂很容易找，你隨處都可以找得到

祂。 

 

我們生活、動作、存留，都在乎祂。就如你們作詩的，有人說：「我們也是祂

所生的。」(徒十七 28)�

 

聖經講得很清楚，我們的生活跟祂有關係，因為祂養活我們，我們的生命氣息

全是從祂來的，我們的生活、動作，都跟祂有關係，我們能存留在世上，也跟



 

 

祂有關係。所以這位神就在我們的生活當中，我們的生活、動作、一切存留，

都與神息息相關。 

 

一神，就是眾人的父，超乎眾人之上，貫乎眾人之中，也住在眾人之內。�

(弗四 6)�

 

這位天父真神在哪裡呢？你要去哪裡找祂？古人說：天，這一位天父就在天

上，因為祂是天地的主，所以古代天要呼天。現在呢？「祂貫乎眾人之中」，

祂就在我們中間，所以人跟人之間的關係，跟這一位神有關係啊！在我們當中

就可以找到神，因為我們的生活、動作、存留都在乎祂。所以神就在我們中

間，時時刻刻都能找到祂，因為祂是「靈」。所以神的靈充滿著宇宙，在我們

當中隨處都可以找到，只要我們用誠實的心來找祂，就可以找得到。 

 

我曾經有個學生，他的成績都是第一名，可是身體很差，常常胃痛痛得哇哇

叫，班上的同學就趕快帶他回家。後來又過了五年，在那五年期間他看了很多

醫生，也都沒有辦法。那時我就告訴他：「你要向天上的神禱告，祂是我們天

上的父親，祂愛我們，你向祂禱告，祂會聽你的禱告。」他也很單純，老師講

的話他就聽了。回到家他就照著老師教的方式禱告：「奉主耶穌聖名禱告，哈

利路亞讚美主耶穌……。」 

 

他回到家就跑到門庭的前面，前面有很多竹子，因為他怕家人看到，所以在那

裡禱告。他禱告了三天，病就好了。真的很奇妙，正是因為他的單純，所以神

垂聽了他的禱告。我是看了他的日記才知道的，因為他在日記上寫了這個見

證，神就是這樣愛我們。所以這位神是「貫乎眾人之中」，是我們隨時可以找

得到的。還有更直接的，這位神祂是「住在眾人之內」。「內」是什麼？就是

我們的「良心」。良心會告訴你，這可以做，這個不對、不可以做、那是錯

的。你聽祂的話，祂就賜福氣給你，這是最直接的。 

 

這位獨一的真神住在哪裡？祂就住在我們的心裡，那就是我們的良心。感謝

神，這樣很容易找吧！你找到了，你就按照良心來認識祂，這位神是真神，是

我們天上的父親。感謝神！ 
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